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ACTA SESIÓN ORDINARIA N°1 

CONSEJO CONSULTIVO NACIONAL DE LA SUBSECRETARÍA DEL INTERIOR 
 

 
Fecha 27-07-2022 

Hora Inicio 15:07 horas 

Hora Termino 17:40 horas 

Lugar Vía Telemática 

 
Asistentes  

1. Manuel Monsalve Benavides, Subsecretario del Interior.  

2. Paz Ahumada Muñoz, Encargada Unidad de Género y Participación 

Ciudadana. 

3. José Luis Ogaz, Secretario Ejecutivo COSOC, Unidad de Género y 

Participación Ciudadana. 

4. Marcela Vega Fernández, Secretaria Técnica COSOC, Unidad de Género y 

Participación Ciudadana.  

5. Pilar Reyes Saldias, Profesional Unidad de Género y Participación 

Ciudadana. 

6. Claudia Saravia Aburto, Profesional Unidad de Género y Participación 

Ciudadana. 

7. Carlos Osorio Torramorell, Consejero Área Temática de Ciberseguridad.  

8. Luisa Quezada Ampuero, Consejera Área Temática de Ciberseguridad. 

9. Marisol Del Carmen Rivera Bustamante, Consejera Área Temática de 

Ciberseguridad. 

10. Lientur Alcaman Curivil, Consejero Área Temática de Ciberseguridad. 

11. José Fernando Sanchez Alarcón, Consejero Área Temática de Prevención y 

Persecución al Tráfico de Drogas. 

12. Marly Elizabeth Mancilla Turra, Consejera Área Temática de Prevención y 

Persecución al Tráfico de Drogas. 

13. Yessica Carolina Saldivia Magdalena, Consejera Área Temática de 

Prevención y Persecución al Tráfico de Drogas. 

14. Patricio Humberto Hernández Bulnes, Consejero Área Temática de 

Prevención y Persecución al Tráfico de Drogas. 

15. Delia Irene Poza Ibarra, Consejera Área Temática de Prevención y 

Persecución al Tráfico de Drogas. 

16. Priscilla Andrea Vidal Henríquez, Consejera Área Temática de Prevención y 

Persecución al Tráfico de Drogas. 

17. Álvaro Darío Silva Quezada, Consejero Área Temática de Prevención y 

Persecución al Tráfico de Drogas. 

18. Mario Alfonso Rojo Lara, Consejero Área Temática de Emergencias y 

Bomberos. 
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19. Jenny Del Transito Linares Ulloa, Consejera Área Temática de Emergencias 

y Bomberos. 

20. Alejandro Artigas Mac-Lean, Consejero Área Temática de Emergencias y 

Bomberos. 

21. Rosa Violeta Hernández Klaus, Consejera Área Temática de Emergencias y 

Bomberos. 

22. Jorge Emilio Vergara Navarrete, Consejero Área Temática de Emergencias 

y Bomberos. 

23. Marta Loyola Robles, Consejera Área Temática de Emergencias y 

Bomberos. 

24. Yolanda Cruz Cárdenas Quinteros, Consejera Área Temática de 

Emergencias y Bomberos. 

25. Regulo Antonio Montecinos Muñoz, Consejero Área Temática de 

Seguridad Pública. 

26. Juan Carlos Tiznado Gay, Consejero Área Temática de Seguridad Pública. 

27. Hilda Del Pilar Cáceres Cantillana, Consejera Área Temática de Seguridad 

Pública. 

28. Jorge Alvaro Zambrano Araya, Consejero Área Temática de Seguridad 

Pública. 

29. Maritza Cecilia Orellana Dinamarca, Consejera Área Temática de Seguridad 

Pública. 

30. Jimmy Stefhanne Riffo Jara, Consejero Área Temática de Seguridad 

Pública. 

31. Carmen Gloria Olivares Julio, Consejera Área Temática de Seguridad 

Pública.  

Asistentes Excusados 1. Juan Carlos Lara Gálvez, Consejero Área Temática de Ciberseguridad. 

Asistentes No Excusados 1. Margarita Maturana Vera, Consejera Área Temática de Ciberseguridad. 

 
 
 
TABLA DE SESIÓN 

1. Saludo de bienvenida 

2. Temas a tratar 

3. Acuerdos 

4. Compromisos 

5. Término de la sesión. 
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SESIÓN N°1 DEL CONSEJO CONSULTIVO NACIONAL DE LA SUBSECRETARÍA DEL INTERIOR (COSOC) 
 
 
1. Saludo de bienvenida 

Siendo las 15:07 horas, la Encargada de la Unidad de Género y Participación Ciudadana, Paz Ahumada Muñoz, da 
inicio a la sesión N°1 del Consejo Consultivo Nacional de la Subsecretaría del Interior (COSOC), entregando palabras de 
bienvenida a los integrantes del Consejo y realiza presentación del equipo profesional de la Unidad, además, informa 
que el nuevo Secretario Ejecutivo del Consejo Consultivo Nacional del Subsecretaria del Interior es el profesional José 
Luis Ogaz. 
 
Se suma a los saludos de bienvenida el Subsecretario del Interior, Sr. Manuel Monsalve Benavides, el cual indica que al 
Gobierno del Presidente Gabriel Boric le interesa contribuir en  la Participación Ciudadana, la cual es indispensable 
para fortalecer una democracia, ya que las instituciones son elegidas por los ciudadanos y no tienen por qué 
desconectarse de ellos , sino por el contrario, tienen que trabajar siempre escuchándolos, por lo que agradece la 
voluntad de participar, ya que existen dirigentes/as de diversas partes de Chile. Indica además, la importancia de 
mantener un contacto estrecho y fluido con los/as Consejeros/as para acoger sugerencias, consejos y 
recomendaciones sobre las cuatro Áreas temáticas, una de ellas, tiene que ver con la Seguridad Pública, la cual se ha 
instalado como una de las principales preocupaciones de las personas, ya que la gran mayoría de éstas, aspira a vivir 
en un ambiente seguro, la cual es una tarea de enorme complejidad, es por ello, que se está realizando un trabajo 
estrecho con Carabineros de Chile y la Policía de Investigaciones de Chile, se ha mantenido una relación fluida con los 
órganos externos al Gobierno en materia de Seguridad Pública y también, se requiere mantener comunicación con las 
autoridades regionales y locales, y por supuesto, con las organizaciones de la Sociedad Civil, así que refiere quedar a la 
disposición del Consejo y solicita coordinación para que pueda exponer respecto a las políticas de Seguridad del 
Gobierno del Presidente Gabriel Boric, además, de las otras tres Áreas Temáticas; Emergencia y Bomberos, 
Ciberseguridad y, Prevención y Persecución al Tráfico de Drogas.     
 
Antes de partir con la exposición, Jenny Linares Ulloa, Consejera Área Temática de Emergencia y Bomberos, pide la 
palabra agradeciendo la disposición del Subsecretario del Interior, lo cual no había sucedido en el Gobierno anterior, 
por lo que cobrará su palabra para realizar propuestas sobre las cuatro Áreas Temáticas que le compete al Consejo 
Consultivo Nacional de la Subsecretaria del Interior. Por lo anterior, el Subsecretario agradece las palabras de Jenny 
Linares Ulloa y vuelve a reiterar su disposición y compromiso para exponer en el próximo plenario o bien, escuchar 
una exposición de parte de los/as Consejeros/as. 
Priscilla Vidal Henríquez, quien es Consejera Área Temática de Prevención y Persecución al Tráfico de Drogas, 
agradece la disposición del Subsecretario del Interior y la oportunidad de estar en este COSOC. 
 
 
2. Temas a  tratar  

  

a) Marco General del COSOC, a través de una exposición en PPT, la cual se adjunta. 

- Objetivos Generales y Específicos sobre del COSOC. 

- Función del COSOC. 

- Delimitaciones del COSOC. 

- Calendarización. 
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Finalizada la presentación, se despide al Subsecretario del Interior, quien debe ausentarse por otras 
responsabilidades comprometidas con antelación. 
 
 

b) Comentarios y Preguntas sobre la Presentación. 

- Juan Carlos Tiznado Gay, Consejero del Área Temática de Seguridad Pública, Recalca la importancia 
de poder reunirse lo antes posible con el Subsecretario del Interior, ya que es sumamente 
importante tener la visión del Gobierno que tiene respecto a las cuatro Áreas Temáticas, 
específicamente sobre Seguridad Pública. 

- Jenny Linares Ulloa, Consejera Área Temática de Emergencias y Bomberos, Indica que en el caso de 
su Área Temática es relevante tener reuniones con la Onemi, con otros COSOC, además, de 
reuniones extraordinarias contingentes al Grupo Temático. Además indica que le hubiese gustado 
que esta reunión, se realizará en el Palacio de la Moneda de manera presencial, ya que no es lo 
mismo interactuar en persona que de manera online. Por otra parte, señala que es importante saber 
sobre las políticas públicas que se han realizado en relación al agua y de la separación de la 
SERNAGEOMIN con el Ministerio de Minería. 
Por último, señala que es importante saber las acciones que está realizando este Gobierno, ya que 
en los cambios de administración siempre hay cambios relevantes. 

- Jorge Vergara Navarrete, Consejero Área Temática de Emergencia y Bomberos, Agradece poder 
estar en el COSOC, ya que es primera vez que se encuentra participando en este Consejo y 
manifiesta sus ganas de estar presente activamente desde la Región de Magallanes y la Antártica 
Chilena. 

- Rosa Hernández Klaus, Consejera Área Temática de Emergencia y Bomberos, Agradece estar en el 
COSOC y espera poder realizar actividades productivas. Además, espera que el COSOC se pueda 
reunir de manera presencial. 

- Luisa Quezada Ampuero, Consejera Área Temática de Ciberseguridad, Agradece la instancia de 
conocer a cada uno de los/as Consejeros/as, ya que quiere aprender de cada uno/a, además, de 
estar disponible en lo que se requiera. 

- Jorge Zambrano Araya, Consejero Área Temática de Seguridad Pública, Les da la bienvenida a 
todos los/as Consejeros/as, ya que él fue reelecto con la segunda mayoría después de Hilda Cáceres 
Cantillana. Solicita a las nuevas autoridades que puedan existir COSOC Regionales y Comunales, ya 
que la problemática tan demandada de Seguridad de nuestro país, ha tenido una explosión negativa, 
lo que ha significado un trabajo enorme para las Policías y tal cual lo decía el Subsecretario, 
prácticamente todo es crimen organizado, lo cual se cruzan varios temas, entre ellos, Drogas, 
Ciberseguridad y Seguridad Pública, pilares fundamentales que se deben trabajar en conjunto. Por 
último, señala que tiene las ganas de aportar no solamente para apoyar las gestiones de Gobierno, 
sino también ser un crítico positivo de lo que están haciendo nuestras Policías, por eso, es 
sumamente importante que Nivel Central pueda escuchar a todas las organizaciones sociales, 
considerando urgente reunirse de manera presencial. 

- Regulo Montecinos Muñoz, Consejero Área Temática de Seguridad Pública, Agradece a los/as 
Consejeros/as a Nivel Nacional, al equipo de la Unidad, por la oportunidad de ser parte del COSOC. 
Indica que existe un grupo de Whatsapp con las 49 organizaciones sociales a Nivel Nacional que son 
parte del COSOC, donde realizaron un cuadro resumen, el cual será enviado a José Luis Ogaz, con la 
finalidad de exponerlo en el Acta. 

- Patricio Hernández Bulnes, Consejero Área Temática Prevención y Persecución al Tráfico de 
Drogas, Agradece a los/as Consejeros/as a Nivel Nacional e indica que es Presidente de su Junta de 
Vecinos y de 15 organizaciones sociales más, por lo que ha trabajado arduamente en Seguridad 
Pública, siendo invitado al Consejo de Seguridad Pública de Quillota, también ha tenido reuniones 
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con la DPP de Quillota sobre Seguridad Pública.  
Señala la importancia de poder escuchar y atender a todas las organizaciones sociales, con la 
finalidad de transmitir a las autoridades la opinión de las organizaciones y de la población en 
general. 

- Jessica Saldivia Magdalena, Consejera Área Temática Prevención y Persecución al Tráfico de 
Drogas,  Agradece a los/as Consejeros/as a Nivel Nacional, señala que es dirigente de una 
agrupación que por veinte años atiende niños, niñas y jóvenes en Puerto Natales, sobre las 
diferentes Áreas Temáticas ej.: Ciberacoso, Ciberbullying, Prevención y Maltrato en el pololeo, etc. 
Además le gustaría que a futuro, se gestionen reuniones de forma presencial para que se puedan 
capacitar y conocer entre los diferentes Consejeros/as del COSOC a Nivel Nacional, ya que todas las 
regiones tienen diferentes realidades, carencias y necesidades, por ejemplo en Puerto Natales se ha 
incrementado el consumo y tráfico de drogas, y delincuencia.  Los Carabineros y las Policía de 
Investigaciones se encuentra realizando bien su trabajo, no obstante, requieren de apoyo y gestión 
en el ámbito judicial. 

- Carmen Gloria Olivares Julio, Consejera Área Temática Seguridad Pública, Saluda a los/as presentes 
y se presenta como Presidenta de una Comunidad Diaguita de Ovalle, indica que sería fundamental 
una reunión presencial para conocer a los demás Consejeros/as, además, de solicitar una credencial 
que los represente como Consejeros/as antes las autoridades, dirigentes y comunidades, con la 
finalidad de contribuir y aportar al país. 

- Juan Carlos Tiznado Gay, Agrega que sería fundamental poder realizar reuniones mensuales, tanto 
de grupos temáticos como plenario, ya que se dieron cuenta que en el COSOC anterior, pasaba 
mucho tiempo sin juntarse y eso de alguna u otra forma perjudicaba las tareas y trabajo del/as 
Consejeros/as. 

- Marly Mancilla Turra, Consejera Área Temática Prevención y Persecución al Tráfico de Drogas, 
Saluda a los/as presentes y se presenta como Presidenta de una Junta de Vecinos de un sector rural, 
en la comuna de Río Negro y también es parte de un grupo de mujeres que trata la dinámica de 
Violencia contra las Mujeres, además, hace un par de semanas atrás fue electa como Consejera del 
Sence y Preside la mesa de Mujeres Rurales de Osorno, dirigenta hace 20 años. Por último, espera 
que en un futuro cercano puedan participar de forma más activa los COSOC y pueda ser la Sociedad 
Civil escuchada y que tomen en cuenta sus opiniones. 

- José Fernando Sánchez Alarcón, Consejero Área Temática Prevención y Persecución al Tráfico de 
Drogas, Saluda a los/as presentes e indica que es representante de 23 organizaciones de 
Funcionarios en Retiro de la Policía de Investigaciones de Chile, señala que el Tráfico de Drogas se ha 
instalado en nuestro país afectando a las familias, quienes son la base de nuestra sociedad y 
también afecta a los cimientos del Estado en todos sus estamentos, siendo  sumamente importante 
trabajar en conjunto con la comunidad y las autoridades. 

- Yolanda Cárdenas Quintero, Consejera Área Temática de Emergencias y Bomberos, Saluda a los/as 
presentes y se presenta como dirigenta social de la comuna de Valdivia, indicando que se encuentra 
disponible para aportar en todas las Áreas Temáticas de acuerdo a su experiencia y solicita la mayor 
transparencia posible con la finalidad de llevar a cabo su tarea como Consejera. 

- Marta Loyola Robles, Consejera Área Temática de Emergencias y Bomberos, Se presenta como 
dirigenta social de la provincia de Chacabuco. 
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3. Acuerdos 
 

Se acuerda en conjunto, votar primero por el Presidente del COSOC y posterior a ello, votar por él o la Director/a 
Consejero/a por Grupo Temático: 
 
Elecciones Presidente/a: 
El Consejo Consultivo Nacional de la Subsecretaria del Interior, elige por 12 votos a Jenny Linares Ulloa, como 
nueva Presidenta del COSOC, quien agradece a todos/as las personas que votaron por ella y a las que no votaron 
por ella también. Señala que su meta es levantar nuevas propuesta de Políticas Públicas, mejorar lo que existe y 
fortalecer el trabajo dentro de las regiones. 
La segunda mayoría fue por un total de 8 votos, quien asume la Vicepresidenta del COSOC es Jessica Saldivia 
Magdalena. 
 
Los/as Directores/as elegidos por Grupo Temático son los siguientes: 
 

1) Emergencia y Bomberos:  
Se eligió como Directora del Área Temática a Yolanda Cárdenas Quinteros. 

2) Ciberseguridad:  
Se eligió como Director del Área Temática a Lientur Alcamán Curivil. 

3) Seguridad Pública: 
Se eligió como Director del Área Temática a Jorge Zambrano Araya. 

4) Prevención y Persecución al Tráfico de Drogas: 
Se eligió como Director del Área Temática a José Fernando Sánchez Alarcón. 

 

 
 
 

4. Compromisos 
 

COMPROMISO RESPONSABLE FECHA 

Coordinar presentación del Subsecretario del Interior a los/as 
Consejeros/as sobre el Plan Nacional de Seguridad 

José Luis Ogaz 
Por definir con 
gabinete 

Evaluar reunión en el Palacio de la Moneda con todos/as los/as 
Consejeros/as, según presupuesto y situación sanitaria a Nivel 
Nacional.  

José Luis Ogaz Por definir 

Solicitar por Correo Electrónico una foto de cada Consejero/a, 
Nombre Completo, Organización a la que representa, Trayectoria 
como dirigente/a en el Área Temática que representa y Cursos y/o 
Estudios. 

José Luis Ogaz 29-07-2022 

Averiguar si es factible solicitar Credenciales para cada una de 
los/as Consejeros/as 

José Luis Ogaz Por definir 

Hablar en reunión del mes de agosto posibilidad de que las 
reuniones por área temática y plenario sean más seguidas 

José Luis Ogaz Agosto 
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Enviar Correo Electrónico a Paz Ahumada Muñoz, con la finalidad 
de remitir credencial del antiguo COSOC. 

Jenny Linares Ulloa / 
Hilda Cárdenas 
Cantillana 

27-07-2022 

 
 
 

5. Término de sesión 
Habiéndose agotado los asuntos a tratar, siendo las 17:40 horas se pone término a la presente sesión. Se acuerda 
volverse a reunir la segunda semana de agosto, previa confirmación vía correo electrónico 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

JENNY LINARES ULLOA                                                    JOSÉ LUIS OGAZ   
                  PRESIDENTA COSOC                                        SECRETARIO EJECUTIVO COSOC 
                                                                                               SUBSECRETARIA DEL INTERIOR 

 
 
 
 
 
 
 

  


